

(84K3302) 000 185 254

RELIGION

El escritor arqueólogo Eric Vásquez Benítez y su obra "Más allá del Río", frutos de años de paciente investigación. Todos los derechos están reservados para mantener el Santuario de la Virgen de Las Peñas, ubicado en el valle de Livícar, al noreste de Arica.

La Virgen de las Peñas

● Devoto escribió libro para ayudar a preservar el Santuario.

Desde Arica, por Juan Alberto Vargas

En trescientas páginas el arqueólogo Eric Vásquez Benítez, escritor, investigador y activo miembro del Alferazgo del Santuario Virgen de las Peñas, dio forma, luego de duro bregar de tres años, al libro "Más allá del Río". Es un tomo de colección prolijamente editado y allí el devoto de la Virgen de las Peñas, se adentra por los recuerdos de la historia de Arica para explicar los profundos lazos que unen al habitante de esta tierra y la fe que se manifiesta con la sinceridad, religiosidad y sencillez del hombre andino.

El libro describe la hermosa tradición de más de doscientos años y explica el sentido de la fiesta religiosa en uno de los santuarios más naturales y hermosos del mundo. Aquí miles de peregrinos se sobreponen a la fatiga de una marcha por difíciles senderos, por quebradas y riscos en un tramo de 20 kilómetros, para ofrecer su sacrificio a la Virgen de las Peñas en la primera semana de octubre y en la primera semana de diciembre, cada año.

El escritor Eric Vásquez investigó por años este fervoroso religioso masivo que se produce en los confines del Valle de Arica, en un caserío desolado llamado Livícar. Escribir y luego editar el libro no fue tarea fácil. Eric Vásquez debió echar mano a sus ahorros para costear la edición de lujo que habla de la Virgen y su bello Santuario natural. Todos los derechos de autor fueron confiados al Alferazgo del Santuario, entidad que organiza y mantiene esta fiesta religiosa tradicional en el Norte Grande.

"Este libro es en verdad un milagro de la Virgen porque costó mucho

editorial, fue un proceso lento, de muchos sacrificios. Ver mi libro impreso en una fina edición fue como el nacimiento de uno de mis hijos", dijo Eric Vásquez Benítez.

Tengo una fe ciega en mi libro. Con su venta tenemos que lograr los fondos necesarios para seguir con las obras del Alferazgo, añade.

Eric Vásquez habla de "esos caminos silenciosos de la quebrada de Livícar, acostumbrados a las peregrinaciones del Santuario de miles y miles de fieles que van en busca de su Virgen. Arriba flanqueada por montañas, las que incluso inundan su templo, la Virgen espera, con sus ojos negrismos, abiertos al sol o a la penumbra de las madrugadas, hasta que esos esforzados hombres y mujeres, acicatrados por la fe, irrumpan en su morada..."

También el libro "Más allá del Río" busca despejar diversas incógnitas de la fe popular y es un testimonio vivo, latente, ameno de la más hermosa tradición religiosa de nuestra zona.

Diversas dudas plantean, dice Eric Vásquez, quienes no conocen el Santuario escondido en los contrafuertes de la precordillera.

4. Desde cuándo está la Virgen? ¿Cómo nació la entronización de María en la advocación de la Virgen de las Peñas? Atraviesando la quebrada, en respuesta acérrima, como la del peregrino, del prometedor del devoto, percibiendo la serena mirada de la Virgen, podrá tener las respuestas a sus dudas. "Así siguiendo las trajeadas huellas, bajo excesivos soles, mojados por la bruma matinal, impregnados por la fragancia de los alfajales, cubiertos de estrellas y luna, alzando los ojos recordarán la voz del salmista:

*Del río van exultantes alegran la ciudad de Dios.
El Santuario de las maravillas del Altísimo
(Salmo 46, vers. 40.)*

Bailan los cofradías en el poblado de Livícar, en honor de María, Virgen de las Peñas.

12 de enero de 1991



Bailan los cofradías en el poblado de Livícar, en honor de María, Virgen de las Peñas.

AUTORÍA

Vargas, Juan Alberto

FECHA DE PUBLICACIÓN

1991

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

La virgen de Las Peñas [artículo] Juan Alberto Vargas. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)